

La fermeture progressive des abris PC répond à une volonté politique

Les migrants de Bellevue transférés à Versoix

STEPHANIE DE ROGUIN

Asile ► L'abri PC de Valavran à Bellevue, qui héberge des migrants, ferme ses portes le 15 ou le 16 janvier. Les résidents actuels de l'abri seront relogés dans celui de Versoix. Une bénévole engagée nous en a informé. Ce choix l'étonne, tout autant que les membres de l'association «Bellevue accueille», active auprès de ce public.

La bénévole expose que les migrants étaient bien intégrés dans la commune, de par les nombreux projets montés pour ou avec eux (cours de français, fêtes, jardinage). Les réfugiés quittent un bâtiment bénéficiant d'un accès au rez-de-chaussée avec lumière naturelle pour trouver à Versoix un espace au deuxième sous-sol, déplore-t-elle. «C'était un abri qui marchait vraiment bien. Personne ne comprend ce choix.»

Un changement relatif

Selon Patrick Falconnet, coprésident de l'association «Versoix accueille», ce regroupement serait lié à la taille des abris: vu les coûts d'exploitation, l'Hospice général aurait choisi de fermer les petits, moins rentables. L'arrivée des résidents de Bellevue ne va pas changer grand-chose, selon lui: «A Versoix, on avait 80 résidents, puis certains sont partis en foyer. Avec l'arrivée de ceux de Valavran, on va revenir à peu près au même nombre.» La plupart des migrants de Bellevue sont d'ailleurs connus à Versoix, puisqu'ils participent déjà régulièrement à certaines des activités proposées. M. Falconnet confirme néanmoins la différence de configuration des lieux, l'abri de Bellevue offrant effectivement une pièce avec large baie vitrée, alors que celui de Versoix se trouve «vraiment sous terre».

Les autorités genevoises prévoient de transférer progressivement les migrants dans les centres d'hébergement de l'Hospice général. JPDS/
PHOTO PRÉTEXTE



Bernard Manguin, chargé des relations publiques à l'Hospice général, confirme l'information, précisant que l'abri de Bellevue sera vide, mais «gardé dans le dispositif en cas de besoin». Il ajoute que les locaux de Versoix viennent de recevoir un grand coup de neuf: réfection, rénovation, nettoyage. Les conditions d'hébergement reviennent au même selon lui, «un abri PC étant par définition une solution d'hébergement en sous-sol». Si les habitants de Bellevue regrettent le départ de leurs requérants, au regard des efforts menés en termes d'intégration, le porte-parole de l'Hospice général considère la fermeture de l'abri comme «très positive»: cela signifie en effet que des solutions de remplacement, notamment dans les centres d'hébergement de l'institution, ont été

trouvées pour une partie des migrants. L'abri PC de Balaxert va d'ailleurs aussi fermer dans un futur proche, nous apprend-il.

Une démarche politique

Le conseiller d'Etat Mauro Poggia informait, dans une intervention diffusée mi-décembre sur la RTS, que l'objectif du canton était de fermer progressivement tous les abris PC – sauf nouvelle vague migratoire – pour assurer de meilleures conditions de logement aux personnes qui s'y trouvent. «Du point de vue humain, on ne peut pas vivre durant des mois dans un abri de manière correcte», affirmait-il. Sur les neuf abris en fonction début 2016, il n'y en avait déjà plus que six au mois de décembre. Le magistrat annonçait alors qu'au

moins deux abris fermentaient courant 2017, et le reste au premier semestre 2018.

Les autorités genevoises prévoient de transférer progressivement les migrants dans les centres d'hébergement de l'Hospice général. Selon plusieurs associations, de nombreux foyers seraient aujourd'hui saturés. Des autorisations de construire pour 1200 places supplémentaires auraient été délivrées, a encore précisé le magistrat.

Dans le canton de Vaud, l'Etablissement vaudois d'accueil des migrants (EVAM) ferme aussi à tour de bras ses abris PC (notre édition du 6 janvier). Moins d'arrivants certes, mais aussi l'hébergement offert par des particuliers pour une centaine d'individus. |